

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVI.-Número 10.206

Segovia.-Sábado 17 de Octubre de 1936

Precio del ejemplar: 15 céntimos

Ocupación de Valmojado y de Casarrubios del Monte en el frente de Madrid

Se hicieron al enemigo doscientos treinta muertos, cogiéndole doscientos fusiles y varias ametralladoras. Ocho aviones rojos derribados por la aviación nacional

Ocupación de Turón en el límite de Granada con Almería, a 55 kilómetros de esta capital

Las grandes fortificaciones que los rojos tenían en Pueblo Nuevo y Peñarroya

Sevilla, 16 (11 n.).—El salvajismo rojo para asesinar, está ausente en el combate—ha dicho esta noche el general Queipo de Llano—. En cuanto se presentan unos soldados nuestros, los marxistas huyen vergonzosamente. Su cobardía se demuestra día a día.

Lo que más me ha llamado la atención en mi visita a Peñarroya, han sido las grandes defensas que tenían construidas en aquella villa y en Pueblo Nuevo del Terrible. La sierra que les circundan en una gran extensión, estaba perfectamente atrincherada. Había hasta tres líneas de trincheras, caminos cubiertos para comunicarse entre una y otra; alambradas, bloques de cemento con todos los adelantos modernos, construidos según todos los métodos, por ingenieros que participaron en la guerra europea.

Los muros de las casas que miran al campo, los de las fábricas, talleres, etcétera, estaban aspillerados. Unos cuantos hombres con corazón habrían sido suficientes para contener a todo un Ejército. Pero ellos no tienen corazón, y esos hijos de «La Pasionaria», tan pronto iniciaron nuestras tropas en movimiento envolvente, salieron corriendo, dejando en nuestro poder aquellas fortalezas tan soberbiamente realizadas, como cobardemente derribadas.

El Estrecho de Gibraltar cuidadosamente vigilado día y noche por los buques nacionales

Todo buque que pasa es inspeccionado a distancia. Lo que dicen los tripulantes del barco portugués al que intentaron asaltar los rojos en Tarragona

Lisboa, 17 (1,30 m.).—Ha fondeado en el puerto de Lisboa el barco portugués «Mieja», que fué a Tarragona para dejar 1.500 españoles que se refugiaron en Portugal después de la victoria del Ejército en Badajoz y otros puntos fronterizos.

En Tarragona, junto al buque lusitano, había un vapor en el que se hallaban doscientos prisioneros de guerra. En la cubierta de este barco se veían rojos armados, en una actitud patibularia. De vez en cuando aparecen unos autos siniestros que llevan esta indicación: «Tribunal de

sangre». Son los coches encargados de recoger en el muelle a los que salen de dicho barco para ser fusilados. Un comité es quien ejerce en Tarragona el poder supremo. El comisario de guerra es un sargento y el delegado marítimo un teniente de Infantería. Este oficial aconsejó a los del buque portugués que si bajaban a tierra no lo hicieran con uniforme, puesto que no podía responder de su seguridad. En vista de ello, el comandante del barco prohibió, tanto a los oficiales como a la tripulación, que salieran del buque.

Partes oficiales de las diferentes Divisiones en la noche de ayer: Quinta División.—El enemigo atacó Perdiguera, siendo rechazado y perseguido cinco kilómetros. Abandonó en nuestro poder ochenta y nueve muertos y se hicieron bastantes prisioneros, entre los que figuran cinco mujeres rusas, una polaca y una francesa.

Fueron recogidos cuarenta y nueve fusiles y siete ametralladoras.

Séptima División.—Las tropas nacionales han ocupado Valmojado y Casarrubios del Monte, haciéndose al enemigo doscientos treinta muertos. El número de fusiles recogidos es de doscientos y varias ametralladoras, entre otro material de guerra.

N. DE LA R.—Valmojado, en la provincia de Toledo, casi en los límites de esta provincia con la de Madrid, se encuentra a continuación de Mérida, ocupado anteayer.

En cuanto a Casarrubios, pertenece al partido judicial de Illescas y está a once kilómetros de Navalcarnero (Madrid).

Frente Sur.—En el frente de Granada las fuerzas nacionales han ocupado Turón, al Sur de Moraleda.

N. DE LA R.—Turón está en la misma línea divisoria de las provincias de Granada y Almería, cerca de la costa y a cincuenta y cinco kilómetros de la capital de Almería.

La aviación.—La aviación nacional ha actuado brillantemente en el día de hoy. Ha derribado ocho aparatos rojos, de los cuales cuatro se incendiaron.

Queda confirmada la supremacía de la aviación del Ejército sobre la roja.

Poco después se comunicó al comandante portugués que no debía aguardar la llegada de siete compatriotas suyos que debían embarcar para regresar a su país. No habían llegado todavía. Se supone que han sido asesinados.

El cónsul realizará las oportunas investigaciones.

Entonces se dispuso a zarpar el buque, originándose los incidentes y de los camiones que había en el puerto, dispuestos a hacer fuego. A

EL GENERAL QUEIPO DE LLANO EN LA ZONA DE PEÑARROYA

Es espantoso lo ocurrido en Peñarroya, Llerena, Ayllones, Azuaga, Fuenteovejuna, Pueblo Nuevo y otros pueblos

De pueblo Nuevo se han llevado los rojos a 73 personas.

Sevilla, 16 (11 n.).—El general Queipo de Llano comenzó su charla de esta noche refiriéndose a la visita de inspección que había girado en el día de hoy por Peñarroya, de donde acaba de regresar.

Es espantoso lo ocurrido por esos pueblos. Llerena, Ayllones, Azuaga, Pueblo Nuevo del Terrible, Fuenteovejuna, Peñarroya y otras localidades, han sido diezmadas por los marxistas.

En todos esos pueblos he tenido que dirigir la palabra a la multitud, y era tremendamente doloroso ver aquella, pues el ochenta por ciento de las personas visten de luto.

En Estiel ha ocurrido otro tanto, y allí se me ha pedido por Dios que avance rápidamente hacia Pozo Blanco, Hijosa del Duero y otros pueblos del Norte, donde están cometiendo atrocidades los rojos.

Pueblo Nuevo es una de las localidades menos castigadas, pero de él se han llevado los marxistas setenta y tres personas del sector más digno, de la gente de orden y trabajadora. ¡Había que ver las dolorosas escenas a que daban lugar aquellas infelices esposas, aquellas madres, aquellos hijos, suplicando que sean rescatados sus deudos. Con gran dolor de mi alma, he de decir que nada podía hacer, pero recordé que en la cárcel de Córdoba tengo más de cien presos procedentes de Peñarroya, principalmente, y de Pueblo Nuevo del Terrible. Yo, desde aquí, solamente puedo prometer que las ciento y pico de personas a que me he referido correrán la misma suerte que las setenta y tres que se han llevado los asesinos rojos. ¡Ojo por ojo y diente por diente!

bordo, fueron ocupados los puestos de combate junto a las ametralladoras y fueron preparados los fusiles al objeto de defender el navío. A poca distancia, el pequeño buque de guerra que acompaña al otro barco portugués viró y se colocó en posición de combate. Se oyeron los ruidos característicos de los cerrojos de los fusiles y de las ametralladoras para cargar, y entonces los marxistas desaparecieron como arte de encantamiento.

Los barcos portugueses, sin más contratiempo, emprendieron el re-

greso. En el Estrecho de Gibraltar fueron, de improviso, sorprendidos por los focos de unos reflectores que iluminaron ambas cubiertas. Eran los buques de la escuadra nacional que se hallaban vigilantes. No pasó un momento sin que sea revisado cuidadosamente a prudente distancia. Sin que se proporcionara molestia alguna a los barcos portugueses, éstos prosiguieron su marcha.

El comandante portugués se ha presentado hoy en el ministerio de Marina para dar cuenta de los incidentes ocurridos en Tarragona.



El augusto señor

D. ALFONSO CARLOS DE BORBON Y AUSTRIA-ESTE

Falleció en Viena (Austria) el día 28 de Septiembre de 1936

Q. E. P. D.

La Junta Carlista de Guerra de Segovia,

Suplica una oración por su alma e invita a todas las Autoridades, Corporaciones públicas, Milicias y a todos los buenos españoles, a los solemnes funerales que, por el eterno descanso de tan Egregio Señor, se celebrarán en la Santa Iglesia Catedral de esta ciudad el lunes, 19 de Octubre, a las once de la mañana.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Teatro JUAN BRAVO

Presenta FOX a la saladisima artista española

DOMINGO, 18 DE OCTUBRE

ROSITA DIAZ con ANTONIO MORENO y JULIO PEÑA

en la monumental cinta

Rosa de Francia

4,30 y 10,30 BUTACA, 1,35 7,15 tarde BUTACA, 1,60

El avance nacionalista visto desde Londres

Londres, 16.—En España los nacionalistas han comenzado un rápido avance en el sector Oeste de Madrid y en una extensión de treinta kilómetros, habiendo ocupado ayer varios pueblos, algunos de los cuales distan sólo treinta y cinco millas de la capital.

El Gobierno madrileño no se atreve a desmentir los éxitos de los nacionales.

Y visto desde Roma

Roma, 16.—Los acontecimientos de España adquieren cada día mayor interés, pues el Ejército se aproxima rápidamente a Madrid.

La «radio» de Moscú continúa ha-

ciendo campaña sobre las supuestas ayudas de varias naciones al Ejército nacionalista español, pero no se atreve a negar las acusaciones lanzadas por Grandi contra los Soviets. Nada dice tampoco de los veinticinco millones de rublos que se han sacado al proletariado ruso para los comunistas españoles. Asimismo guarda silencio ante la acusación de «L'Action Française» respecto a haber llegado a España, con destino a los rojos, veinticuatro aviones rusos con sus respectivos pilotos.

Mucho menos habla de la determinación de Bélgica de romper su alianza con Francia porque no quiera verse envuelta en los planes siniestros que Moscú ha trazado con relación a Francia.

El bombardeo rojo causa daños en las fuentes de La Granja y en las cristalerías y molduras de Palacio

El baño de Alicia Zamora. Azafra despojó a San Ildefonso de muchos muebles, juegos de cama y arañas de plata repujada y cristal de roca

«Diario Regional», de Valladolid, inserta una crónica de Fernando Ferreiro, fechada en San Ildefonso, en la que dice que el enemigo no ha tenido aún corazón y arranque para avanzar un milímetro, no obstante ser dueño de las crestas montañosas de las sierras de Peñalara, Comeros, Siete Picos y Matabueyes, que dominan a La Granja. Un puñado de valientes—Artillería, Infantería, Requetés y falangistas—, a los que se ha unido desde hace tres días un batallón de San Quintín, bastan y sobran para tener a raya, imposibilitados de movimiento, a esos ejércitos rojos sobre los que aún no se ha dado la orden de avanzar.

Añade Ferreiro que esa impotencia se manifiesta en el frente marxista por su deseo de causar daños. Sólo así se explica—dice—ese bombardeo a que de vez en cuando queda sometida La Granja. Bombas aquí y allá, sin orden ni método, sin ton ni son. Apenas el ánimo el ver cómo, sin fin práctico-guerrero alguno, van cayendo en pedruzcos los mármoles de las fuentes bellísimas del Versalles español; las cristalerías del Palacio; las molduras y ornamentos de Proccini y Saari. Todo lo que fue realidad del sueño de Felipe V e Isabel de Farnesio.

A continuación da cuenta dicho cronista de una visita al Palacio, en la que se percata de lo grande que fue la ambición de los hombres.

Para el señor Alcalá Zamora, único Presidente que veraneó en La Granja, toda la distribución clásica de habitaciones le pareció mal hecha y, una a una, fueron cambiando de destino, con detrimento absoluto del sabor histórico. Entre todas, merece citarse, por el detalle de vanidad que supone, el nuevo cuarto de baño del que fue Presidente. Es una habitación espléndida, de mármoles y jaspes; de baño empotrado y luces indirectas; de espejos, armarios y lavabos, del más refinado gusto moderno. Lujo completo de baño oriental en siglo XX. Se conoce que al primer Presidente de la segunda República española le sabían a poco los baños de la Corte de los Borbones. El conserje de la Casa de Oficios, Joaquín Duque Sisi, manifestó que Azafra no tuvo tiempo de llegar a La Granja; pero que, por orden suya, salieron para Madrid, hace unos meses, doce vagones de muebles, ciento veinte juegos de cama, riquísimos, seis arañas gemelas, llenas de plata repujada y cristal de roca.

Se decía que toda la expedición tenía por objeto adornar el Palacio de la Presidencia de Madrid, pero en La Granja todos los vecinos sienten curiosidad por saber si, cuando entre nuestro Ejército en la capital de España, ha de encontrarse lo que ha sido patrimonio del Palacio de San Ildefonso.

Son derribados en Talavera de la Reina tres aviones rojos, dos en Córdoba y otro en Málaga

Situación general a las 21 horas del día 16 de Octubre de 1936

Ha transcurrido la jornada de hoy con gran actividad en el frente aragonés, en Asturias y en los dos sectores del frente de la séptima División. En todos ellos ha colaborado muy eficazmente nuestra aviación, en íntimo enlace con las fuerzas de tierra, logrando importantes éxitos.

La situación se mantiene y mejora en cada jornada.

En la zona de retaguardia de este Ejército, sin novedad.

Valladolid 16 de Octubre de 1936. El coronel de E. M., Fernando Moreno Calderón.—Rubricado.

OTRAS NOTICIAS OFICIALES

En el frente de Aragón

Las columnas que operan en la sierra de Alcubierre tuvieron un encuentro con el enemigo en las proximidades del pueblo de Perdiguera. Los marxistas fueron brillantemente batidos y huyeron hacia Farleta.

Se recogieron por nuestras fuerzas más de sesenta muertos marxistas y gran cantidad de víveres y municiones. La mayoría de los muertos enemigos recogidos eran extranjeros, de

nacionalidad francesa y rusa y también algunas mujeres.

Aparatos aéreos derribados

En el día de hoy se derribaron en Talavera de la Reina tres aparatos marxistas; en el frente de Córdoba, otros dos y un sexto en Málaga.

Nuestra aviación bombardeó intensamente un aeródromo enemigo, situado en las inmediaciones de la ciudad de Málaga, y por efecto de las bombas lanzadas quedaron destruidos cinco aparatos de caza marxistas.

Operaciones en el campamento de Los Aljares, de Toledo

Las columnas que operan en el sector de Toledo iniciaron una acción contra el enemigo, fortificado en el campamento de Los Aljares y que estaba guarnecido por mil trescientos hombres, pertenecientes a la Guardia Nacional Republicana y batallones de Otumba y Jaén, en unión de milicianos marxistas. Se logró completamente el objetivo, recogiendo ochenta cadáveres enemigos, ciento cincuenta fusiles, cinco ametralladoras, un fusil ametrallador y gran cantidad de víveres y municiones.

Maura sigue gestionando la rendición de Madrid

En nombre de quién? Tenerife, 16.—Continúan en Valencia las gestiones de don Miguel Maura para conseguir del Gobierno rojo la rendición de Madrid.

Parece que en la entrevista celebrada por don Miguel Maura con Martínez Barrio y otros elementos del Frente Popular, éstos pedían determinadas concesiones de orden militar, pero ante la declaración terminante del general Franco de que Madrid tendrá que rendirse sin condiciones, las negociaciones se llevan ahora lentamente.

En nombre de quién gestiona Maura esa rendición?

Nueva protesta de mujeres en Madrid

Tenerife, 16.—Noticias de Madrid señalan que las mujeres de los combatientes han organizado otra manifestación de protesta por la falta de noticias de sus deudos que se encuentran en el frente.

Las manifestantes pidieron que aquellos regresen a Madrid y sean sustituidos por otros, al objeto de que aquellos descansen.

El general rojo Asensio ante la indisciplina marxista

Se considera impotente para organizar la defensa de Madrid

Sevilla, 16 (II n.).—El general Queipo de Llano ha manifestado esta noche que, según noticias que él tiene, el general de perra chica Asensio, ha dicho al Gobierno rojo que se considera incapaz de ordenar una ofensiva enérgica, e incluso para organizar la defensa de Madrid, porque las fuerzas marxistas se niegan a obedecer. En esas condiciones no puede comprometerse a nada.

Y Bruno Alonso

Por otra parte, Bruno Alonso también se considera incapaz para poner coto a los desmanes marxistas en Santander, y dice que por esta causa no se le puede hacer responsable a él de lo que acontece.

Es una idiotez de Bruno. Si no le es posible controlar a la chusma, de la que forma parte como presidente de la flamante República santanderina, lo primero que debe hacer, si tiene un átomo de dignidad, es marcharse. De ese modo eludiría su responsabilidad. Mientras él sea jefe de ese gobiernillo, él será el responsable de todo cuanto allí ocurra. Pero, en fin. Que no escape. Ya le diremos nosotros quién es responsable cuando entremos en Santander.

Se declaran, entre los rojos de Asturias, las epidemias de tétanos y gangrena gaseosa

Una emisora marxista dice que si la aviación nacional pasa a bombardearlos, están perdidos completamente

Burgos, 16 (II n.).—El «comisariado» de guerra de Asturias llamaba urgentísimamente a Madrid diciendo que su situación era delicadísima y que si la aviación «dacososa», por hacer buen tiempo en la sierra, pasaba para bombardearlos, estaban perdidos completamente. Añadía que se había declarado una epidemia de tétanos y gangrena gaseosa y que carecían de medios sanitarios para combatirlos.

Esta misma emisora de extracorta roja llamaba a continuación y con insistencia a otra emisora francesa, y puestos al habla con ella, solicitaron el envío urgentísimo de material sanitario.

Puede fácilmente explicarse la situación de los marxistas y la certeza de la noticia captada, por el incansante avance de nuestras columnas, que a pesar del mal tiempo reinante y de la resistencia enemiga, cumplen maravillosamente las órdenes del mando. La epidemia desarrollada entre los rojos es debida al abandono en el campo de sus heridos, a los cuales tardan mucho tiempo en recoger y atender debidamente.

Homenaje que las clases sanitarias dedican a un defensor del Alcázar de Toledo

Por los presidentes de las distintas clases sanitarias de esta provincia, se ha acordado rendir un homenaje de admiración y cariño al capitán médico de la Academia de Toledo, hijo de Sepúlveda, don Daniel Ortega, aprovechando la vacación de que disfruta, y para ello, obtenida la cooperación de las autoridades provinciales, se ha señalado el próximo jueves, día 22, para que tengan lugar los actos a él dedicados.

El programa consistirá en un «Te Deum», a las doce, en la Catedral, seguido de recepción en el excelentísimo Ayuntamiento, y a las una y media una comida popular, a la que pueden asistir no sólo las clases sanitarias, sino los que simpatizan con el homenaje.

Las tarjetas para la comida pueden pedirse al Colegio de Médicos hasta las doce del día 21, siendo el número limitado por la capacidad del local.

Ha sido hallada la custodia de la Catedral de Toledo, obra magnífica del artista Arfe

Se encontró en trozos y podrá reconstruirse

Pamplona.—Ayer se recibió un despacho de Toledo, comunicando a su eminencia el cardenal primado, don Isidro Gomá, la noticia de que ha aparecido la artística y monumental custodia de la Catedral de Toledo. Esta magnífica joya se ha encontrado en trozos.

No obstante esto, la antigua joya de Toledo podrá reconstruirse totalmente.

Unicamente falta el viril. La noticia ha producido gran contento en Toledo.

La opresión soviética en Ucrania

Sólo por el terror se sostiene el régimen comunista

Varsovia, 16.—La Prensa publica amplia información relacionada con la opresión soviética sobre Ucrania. Los acusados de nacionalismo son reducidos a prisión o fusilados. El comunismo es el mayor enemigo de Ucrania. El estado de terror rojo se ha extendido a Georgia, Transjordania y Cáucaso del Norte, cuyas regiones han denunciado los hechos ante la Sociedad de Naciones.

Cualquier actividad de tipo nacionalista es perseguida a muerte.

Las ejecuciones en masa realizadas en Ucrania no han servido más que para levantar el espíritu de los habitantes de aquella rica región, que cada día están más enfrentados con el terrorismo moscovita.

Sólo por el terror puede mantenerse el régimen comunista después de veinte años de vigencia.

Muere en el frente aragonés un sujeto que atentó contra el jefe del Gobierno francés

Llegan a Valencia ocho mil niños madrileños que fueron distribuidos entre las colonias de la costa de Levante

Un mitin en Barcelona en el que había un general ruso

Tetuán, 16.—A la una y media de la tarde, ha habido en Barcelona un mitin sindicalista, que se vio muy desanimado. Hablaban el generalísimo rojo Sandino, que anunció fantásticas victorias y el coronel general ruso Wladimiro Ontanov Orchenko, al cual sólo se le entendieron estas palabras: «Cataluni, Cataluni», con las que quedaron enterados de lo que decía en su discurso los concurrentes a dicho acto público.

Las ejecuciones en Barcelona

Burgos, 16 (II n.).—Dicen de Perpignan que han llegado allí fugitivos de Barcelona, los cuales manifiestan que en los últimos días ha habido ochenta ejecuciones en esa capital. Entre las personas fusiladas por los rojos se encuentran algunas pertenecientes a distintos partidos, sin excluir el Frente Popular. Fue asesinada una mujer y una hija suya de tres años.

Muerte de un terrorista político

París.—«Solidaridad Obrera», de Barcelona, participa la muerte en el

Advertisement for Fernandito Mourelle Leis, a child who has ascended to heaven. It includes a drawing of a child and text about his parents and the date of his death (October 16, 1936).

El Gobierno rojo se considera impotente para abastecer la capital

Sevilla, 16.—El Consejo de ministros comunista, que terminó en las siete de la mañana, parece haber producido en Madrid honda impresión.

Según se dice, el Gobierno no considera impotente para abastecer la capital. La toma de Peñarroya influyó también en la situación de los dirigentes marxistas.

Advertisement for Dr. José M. Barrio, a specialist in internal medicine and X-rays. It lists his address in Segovia and his consultation hours.

Notas del Gobierno

Venta de recortes de papel. Se interesa que todas las imprentas establecidas en esta capital y provincia, así como archivos, imprentas de despachos, envíen a este Gobierno civil, con la mayor urgencia posible, una nota de la cantidad de recortes de papel blanco y papel viejo limpio, tenga, para enviarlo a la fábrica de papel «La Montañesa», de Zamora, la cual lo pagará a precios venidos.

Rasgo de honradez

En el Gobierno civil se nos cuenta que la joven Cressencia Juan, teniente de Monte de Piedra con mil pesetas, la cual se apresuró a entregar en dicho centro oficial. Se interesa que hagamos público el rasgo de honradez para satisfacción de la interesada, lo cual hacemos mucho gusto.

Se constituye en Madrid "comisariado general de guerra"

Lisboa, 16.—La «Gaceta de Madrid» publica un Decreto constituyendo el «comisariado general de Guerra». El jefe superior del Ejército es Largo Caballero, pero el comisario es Julio Alvarez del Vayo, subcomisario, el diputado don A. Monje, y adjuntos, el nacionalista Castellanos, Angel Pestana y otros.

El discurso del Rey de Bélgica

Berlín, 16.—El discurso del Rey de Bélgica supone un grave momento para el Estado Mayor del Ejército de Francia, por lo cual muestra preocupado.

Esta preocupación está fundamentada, porque todos los planes del Estado Mayor son basados en el caso de guerra, en el paso por el territorio belga tanto de fuerzas terrestres como aéreas.

Advertisement for 'A los matarifes' (Butchers), offering to buy meat for the preparation of products in Cantimpalos. Contact: CASA JOSE MENDOZA.

Advertisement for a 'Cooperativa de compras de Cantimpalos', offering to buy meat at current prices.

Advertisement for 'A los matarifes' (Butchers), offering to buy meat for the preparation of products in Cantimpalos. Contact: CASA CANDIDO MENDOZA.

